

Midnight Chur – der attraktive Samstagabend für Jugendliche

TEXT: DIANA BEGLINGER, BILD: MIDNIGHT CHUR

Seit dem 4. September 2003 bietet Midnight Chur Jugendlichen im Alter zwischen 13 und 18 Jahren ein attraktives Alternativprogramm zum üblichen Gang in die Stadt. Ab 3. September können die Jugendlichen wieder mit interessanten Samstagabend-Events rechnen.

In den letzten Jahren wurde sichtbar, wie sehr sich das Freizeitverhalten der Jugendlichen an den Wochenenden verändert hat. Am Freitag- und Samstagabend ist für viele junge Leute das Ziehen durch die Stadt ein Muss. Dabei darf die Problematik des Alkohol- oder Drogenkonsums nicht ganz ausser Acht gelassen werden. Als gemeinsames Projekt der Stadt Chur, der Städtischen Jugendarbeit Chur, der Katholischen Kirchengemeinde Chur, der Evangelisch-reformierten Kirchengemeinde Chur, dem Rotary Club Chur und Chur-Herrschaft, dem Zepra, Prävention und Gesundheitsförderung GR, Chur-Basket und Midnight Projekte Schweiz stellt Midnight Chur den Jugendlichen seit September 2003 an den Wochenenden ein kostenloses und attraktives Alternativprogramm zur Verfügung. Midnight Chur setzt dabei auf Prävention, die Spass macht.

Was ist Midnight Chur?

Midnight Chur ist ein Jugend- und Sportprojekt, das sich an Jugendliche zwischen 13 und 18 Jahren richtet. Jedes Wochenende wird in den Turnhallen des Schulhauses Stadtbaumgarten ab

20 Uhr bis Mitternacht kostenlos Sport und Musik angeboten. Das gemeinsame Basketball- oder Fussballspiel bietet den Jugendlichen nicht nur Spass und sportliche Betätigung, sondern ermöglicht auch neue Kontakte und die Übernahme von Verantwortung. Obwohl die Abende von Fachleuten, Sportlern oder Freiwilligen begleitet werden, wäre ein solches Projekt ohne die Mitarbeit der Jugendlichen selbst nicht möglich. Sie werden ermuntert, sich aktiv an der Gestaltung des Abends zu beteiligen, sei es als Juniorcoaches, als Kioskverantwortliche, als DJ's usw. Ziel ist es, die Bereitschaft der Jugendlichen zu eigenverantwortlichem Handeln zu fördern. Sie lernen so beispielsweise, sorgfältig mit der Halle, den Sportgeräten oder der DJ-Anlage umzugehen oder beim Verlassen der Hallen Rücksicht auf die Anwohner zu nehmen. Midnight Chur bietet Jugendlichen eine Umgebung, in der sie in Begleitung der Abendteams lernen, einen Streit gewaltfrei zu lösen. Um die regelmässigen Midnight Chur-Veranstaltungen sicherzustellen, wurde am 3. April 2004 ein Trägerverein gegründet. Gleich-

zeitig wurde Midnight Chur vom schweizerischen Förderverein für Midnight-Projekte bei der Realisierung und Umsetzung kompetent unterstützt.

Vergangene und kommende Events

Die Erfahrungen verschiedener Midnight Basketball-Standorte haben gezeigt, dass die Veranstaltungen häufiger von Jungs besucht werden als von Mädchen, und dass erstere während den Veranstaltungen viel aktiver sind. Deshalb findet jeweils am ersten Samstag im Monat die Ladies-Night statt, damit auch Mädchen optimal in das Projekt eingebunden werden. An den Ladies-Nights standen Tanzangebote meist im Mittelpunkt. Neu wird eine Arbeitsgruppe gebildet mit dem Ziel, spezielle Events zu organisieren und später alle zwei Monate geschlechterspezifische Arbeit für Mädchen und Jungs anzubieten.

Vom Dienstag, dem 11. Oktober bis Samstag, dem 15. Oktober 05 findet ein Tanzworkshop für Mädchen statt, organisiert von der städtischen Jugendarbeit Chur. Unterrichtet werden die Mädchen von den Dirty Hands, einer

Schweizer Breakdancegruppe und der Hip-Hop-Tanzlehrerin Michèle Amstutz von Stepmaker, der Tanz- und Choreografie-fabrik in Zürich. Am 15. Oktober werden die Teilnehmerinnen des Workshops zusammen mit den Dirty Hands und Michèle Amstutz am Midnight Chur auftreten und zeigen, was sie gelernt haben. Somit bietet sich für die Jugendlichen eine passende Gelegenheit, einmal in die Welt des Breakdance und Hip-Hop einzutauchen und die einzigartige Art dieser Tanzstile kennen zu lernen.

Neu bei Midnight Chur wurde im Frühling dieses Jahres die Membercard eingeführt. Diese wurde entwickelt, weil sich die Jugendlichen oft über das Eintragen mit Namen am Eingang beschwert haben. Damit erübrigt sich in Zukunft das Einschreiben am Eingang. Die Members müssen lediglich ihre Karte vorzeigen, woraufhin die jeweilige spezifische Nummer für jedes Mitglied von den Helfern am Eingang in die Guestbook-Liste eingetragen wird. Die Membercard ist kostenlos und bietet einige Vorteile wie zum Beispiel: Kioskvergünstigungen, Memberturniere etc.

Alle Jugendlichen der Stadt ab der Oberstufe sind weiterhin herzlich willkommen im ungezwungenen Treffpunkt Midnight Chur. Er zeigt beispielhaft auf, was Prävention sein kann: Eine echte Alternative zur konsumorientierten Freizeitindustrie, die Mitgestaltung fordert und trotzdem, oder gerade deswegen, sehr viel Spass macht.

Geburtstagsparty zum 1-jährigen Bestehen von Midnight Chur am 4. September 2004.

